
JARDINS BOTANIQUES.

Les articles suivants oui été écrits par M. le Prof. Penhallow, de l'Université

McGill, comme articles de fond pour lo Daily Star, et ont paru dans ce journal pen-

dant le mois de mars 1885; ils feront partie du Rapport Annuel do la Société

d'Horticulture de Montréal.

Parmi ceux qui sont assez heureux de connaître notre agréable ville, soit par une

connaissance personnelle, soit indirectement par réputation, Montréal jouit avec

raison d'une haute réputation pour ses beautés, dont une des principales est notre

magnifique parc du Mont-Eoyal. Il paraît qu'on a pris des mesures initiales, dans

une entreprise, qui, si elle réussit, augmentera ses attraits, d'une manière des plus

importantes, par l'établissement d'un jardin botanique avec de propi-os serres. Le
plan est très compréhensible, et il est d'une telle importance, non seulement pour la

ville, mais pour le Dominion tout entier, que nous croyons qu'il est désirable de le

placer devant nos lecteurs sous tous ses aspects.

La société d'Horticulture a senti depuis longtemps que le Canada était placé à

un grand désavantage parmi les autres nations eu n'ayant pas un propre jardin où les

plantes pourraient être mises à l'essai pour leurs adaptations au climat, et leur valeur

économique déterminées exactement. Ce besoin se trouve exprimé dans le rapport

annuel du secrétaire pour 1880
; et dans son rapport pour 1884, soumis à l'assemblée

annuelle en décembre dernier, il appela de nouveau l'attention sur les nécessités de la

position, et il ei^t espérait qu'une action pourrait être prise dans le futur. Bientôt

après, à une assemblée des directeurs, il fut décidé que la question était d'une telle

importance, et les nécessités si évidentes, qu'on pensa qu'il était désirable de faire

des démarches sérieuses en vue d'établir un jardin botanique. Un plan fut alors sou-

mis pour l'établissement d'un jardin botanique et arboretum, qui, bien que séparés,

quant à. la localité, seraient en quelque sorte sous la môme administration générale-

ment. Une correspondance fut immédiatement commencée avec les propres autorités

pour l'établissement d'un jardin pour plantes herbacées, avec de propres conservatoires

et maisons de propagation, dans une localité centrale. Ces correspondances ont lieu

à présent, et les résultats en seront annoncés en temps et lieu.*

Depuis quelques jours on a eu des entretiens avec les autorités de la ville pour

* Depuis que ce qui précède a été écrit, le plan a été quelque i)eu modifié.'et comme il est à

présent arrangé, le jardin et l'arboretum seront placés sous la même administration dans les

limites du Mont-Roval.


